



ZAHİ HADDAD
JOURNALISTE ET ÉCRIVAIN

Célébrer l'ici et l'ailleurs

Il est né, dit-il, au milieu des pins et du thym méditerranéens dans un Liban qu'il a quitté à 3 ans pour venir vivre à Genève. Zahi Haddad est complètement d'ailleurs et complètement d'ici. A l'occasion du 100e anniversaire de la Société des Nations, ce journaliste, écrivain et spécialiste des relations internationales a voulu honorer sa ville d'adoption et sa richesse multiculturelle en rédigeant le livre *126 battements de cœur pour la Genève internationale* (Ed. Slatkine), où il donne la parole à ces gens d'ailleurs qui, comme lui, font partie des quelque 185 nationalités qui cohabitent au bout du Léman.

Il a donné un visage à des parcours et des destins improbables, à des réalités individuelles différentes qui convergent vers Genève. «Chacun a un fait marquant dans sa vie à raconter, à transmettre», précise-t-il. Pour lui, Genève est une «série de microcosmes qui permettent à chacun, d'où qu'il vienne, de trouver sa place. Il n'y a pas, comme dans d'autres villes, une «Little Italy» ou un «Chinatown». Zahi Haddad aime raconter le vivre-ensemble, ce qui unit. A côté des organisations internationales, des ONG, des missions diplomatiques et de l'ONU, il est fasciné par une société civile formidablement réactive, mobilisée pour faire avancer la cause humaine. ■ STÉPHANE BUSSARD